

Renseignor

le Renseignement ouvert par la radio

N°1323 le 24 mars 2024

Dans ce numéro

En Allemagne, arrestation de deux Afghans soupçonnés d'avoir préparé un attentat contre le Parlement suédois...
(Page 2)

Affaire Pegasus : le Maroc exonéré de toute accusation par l'Agence nationale espagnole de contre-espionnage...
(Page 3)

La Corée du Nord aurait simulé un exercice d'artillerie ciblant tout le territoire sud-coréen...
(Page 4)

L'activité belliqueuse, agressive et dangereuse continue de la Chine préoccupe le commandant de l'US Indo-Pacific Command...
(Page 5)

Des équipements militaires et des munitions seront produits sur le sol ukrainien par le groupe franco-allemand KNDS...
(Page 7)

FORMULATION DES ARTICLES

Les textes sont des relevés d'écoute radio ; la formulation est donc celle du média cité. Nous ne corrigeons que quelques fautes mineures de langue française. Les titres, par contre, sont de la rédaction.

En Ukraine, placement en détention d'un haut responsable du ministère de la Défense accusé d'avoir détourné plus d'un million d'euros...

L'Ukraine a placé en détention provisoire un ancien haut responsable du ministère de la Défense. Il est soupçonné d'avoir détourné plus d'un million d'euros lors d'achats de denrées alimentaires pour l'armée pendant l'invasion russe.
(Deutsche Welle, le 21-03-2024)

Berlin et Varsovie en passe de produire conjointement des munitions destinées à l'Ukraine...

Les initiatives des Européens se multiplient. Il y a celle de la République tchèque pour acheter des munitions hors d'Europe. Il y a celle maintenant de l'Allemagne et de la Pologne qui entendent travailler main dans la main pour produire elles-mêmes des munitions à destination de Kiev. Polonais et Allemands espèrent augmenter la production de munitions à envoyer en Ukraine. Alors que Kiev demande plus de soutien depuis des mois, notamment sur le manque de matériel, la Pologne grande alliée de Kiev se propose logiquement d'aider plus. Les deux parties n'ont pas donné de précisions sur la collaboration des usines de munitions, mais cela devrait prendre la forme d'une coalition avec d'autres partenaires européens.
(Radio Vatican, le 19-03-2024)

Déplacer des troupes américaines de Corée du Sud vers Taïwan en cas de conflit dans le détroit serait une erreur selon une députée américaine...

La députée républicaine des États-Unis, Young Kim, a affirmé que ce serait une grave erreur de transférer des forces militaires américaines basées en Corée du Sud vers le détroit de Taïwan en cas de conflit dans cette zone. Celle qui est aussi la présidente de la sous-commission des Affaires étrangères de la Chambre des Représentants sur l'Indo-Pacifique a tenu ces propos lors d'un forum organisé, mardi, par l'Institut Hudson, un groupe de réflexion basé à Washington. Selon l'élue américaine d'origine coréenne, le président chinois Xi Jinping ne s'arrêtera pas à Taïwan et, en cas de conflit armé dans cette île, tous les autres pays de l'Indo-Pacifique se retrouveront en danger. S'agissant de la position de la Corée du Sud sur la question de Taïwan, Kim a affirmé que le président Yoon Suk Yeol est une personne très pragmatique et réaliste, avant d'affirmer que Séoul et Tokyo ont des positions assez similaires sur le sujet. Elle a rappelé que le Japon partage une mer avec la Chine et que la Corée du Sud risque l'exposition à un grand danger venu du Nord. Elle a poursuivi en se disant heureuse que le Japon et la Corée du Sud aient convenu de dépasser leurs tensions historiques pour coopérer et faire face à la menace chinoise ensemble. Enfin, la députée américaine a également appelé les USA à faire preuve d'un plus fort leadership pour la protection de leurs alliés.
(KBS World Radio, le 20-03-2024)

... TERRORISME ...

Huit civils tués lors de frappes pakistanaises dans deux provinces afghanes...

L'Afghanistan menace le Pakistan de conséquences incontrôlables. Des menaces qui font suite à des frappes pakistanaises dans deux provinces afghanes, non loin de la frontière entre les deux pays. Ces frappes ont tué huit civils, des femmes et des enfants.

(Deutsche Welle, le 18-03-2024)

Au moins trois morts après un attentat suicide contre une banque de Kandahar, dans le sud de l'Afghanistan...

Un attentat suicide a fait trois morts dans la ville de Kandahar. Cette grande ville du sud de l'Afghanistan est considérée comme le fief des taliban. Douze personnes ont été blessées dans cette attaque dirigée contre une banque. Les taliban accusent le groupe État islamique d'en être à l'origine.

(Deutsche Welle, le 21-03-2024)

Une coordinatrice présumée du PKK/KCK neutralisée lors d'une opération turque dans le nord de l'Irak...

Les services de renseignement turcs ont neutralisé l'une des membres présumés du groupe terroriste PKK/KCK dans le nord de l'Irak ont indiqué mardi des sources de sécurité. L'Organisation nationale de renseignement de Turquie a mené une opération antiterroriste transfrontalière pour capturer Rojda Bilen, nom de code « Biseng Brusk », une soi-disant coordinatrice du groupe terroriste à Sulaymaniye, en Irak, ont indiqué des sources sous couvert d'anonymat. La terroriste a été neutralisée à la suite d'une opération menée dans une zone rurale de Sulaymaniye. Les autorités turques utilisent le terme « neutraliser » pour laisser entendre que les terroristes en question se sont rendus ou ont été tués ou capturés. Bilen a rejoint le groupe terroriste en 2011 et était recherchée pour appartenance à une organisation terroriste armée. Elle faisait partie de la catégorie « bleue » des terroristes recherchés, la deuxième catégorie la plus élevée, a-t-on ajouté de même source.

(La voix de la Turquie, le 19-03-2024)

En Turquie, arrestation de douze personnes accusées d'être liées au groupe État islamique...

La police turque a écroué douze personnes soupçonnées d'avoir des liens avec l'organisation terroriste Daesh ont déclaré vendredi des sources sécuritaires. Le Bureau d'investigation sur le terrorisme et le crime organisé du Parquet d'Istanbul a trouvé des preuves reliant les suspects aux activités terroristes de Daesh ont déclaré ces sources qui ont demandé à ne pas être nommées en raison de restrictions sur les déclarations aux médias. Une fois que les procureurs ont délivré des mandats, les équipes de police turques ont mené une opération qui a abouti à l'arrestation de douze suspects a-t-on précisé de même source.

(La voix de la Turquie, le 22-03-2024)

En Allemagne, arrestation de deux Afghans soupçonnés d'avoir préparé un attentat contre le Parlement suédois...

Des Afghans ont été arrêtés en Allemagne. Deux hommes qui sont soupçonnés d'avoir préparé un attentat près du Parlement suédois depuis l'Allemagne. Les deux hommes ont été arrêtés dans l'est de l'Allemagne et prévoient selon le Parquet antiterroriste allemand de tuer des policiers et d'autres personnes à Stockholm.

(Deutsche Welle, le 19-03-2024)

... ACTIVITÉS DES SERVICES DE RENSEIGNEMENT ...

Des mandats d'arrêt délivrés à l'encontre de deux Libanais accusés d'espionnage au profit d'Israël...

Des responsables judiciaires libanais ont déclaré jeudi qu'un juge d'instruction a émis des mandats d'arrêt à l'encontre de deux personnes soupçonnées d'avoir fourni des informations à Israël, notamment la cartographie numérique d'une rue de Beyrouth où le chef adjoint du groupe terroriste palestinien Hamas a été éliminé en janvier. Les responsables indiquent que Fadi Sawwan, le juge d'instruction du tribunal militaire, a émis les mandats d'arrêt en début de semaine pour les deux citoyens libanais, quelques semaines après qu'ils ont été arrêtés alors qu'ils utilisaient un équipement de cartographie numérique sophistiqué. Les responsables, qui parlent sous le couvert de l'anonymat

conformément à la réglementation, ont précisé que les deux hommes avaient déjà cartographié des rues dans différentes régions du Liban, notamment dans la banlieue sud de Beyrouth, où se trouvent les dirigeants du groupe terroriste Hezbollah. Les deux hommes ont déclaré qu'ils pensaient envoyer ces informations à une société américaine spécialisée dans le tourisme virtuel. De plus, les deux responsables ont souligné que parmi les rues qu'ils ont cartographiées figure celle où Saleh al-Arouri a été éliminé avec six autres agents terroristes lors d'une attaque qui a touché un appartement en janvier. Ils affirment que la rue a été cartographiée près de deux semaines avant le meurtre d'Arouri. Les deux hommes sont en garde à vue et sont accusés d'espionnage pour le compte d'un pays étranger et d'obtention d'informations qui devraient rester secrètes pour des raisons de sécurité nationale. Selon les autorités, les deux hommes pourraient être condamnés à une peine de prison pouvant aller jusqu'à la perpétuité.

(124News, le 22-03-2024)

Affaire Pegasus : le Maroc exonéré de toute accusation par l'Agence nationale espagnole de contre-espionnage...

Un rapport de l'Agence nationale espagnole du contre-espionnage dépendant du Centre national d'intelligence exonère le Maroc, mais aussi les États-Unis, de toute accusation d'espionnage. L'agence espagnole de contre-espionnage vient de mettre fin aux rumeurs à l'encontre du Maroc qui avait été accusé d'espionnage et d'ingérence dans les affaires intérieures du pays à l'aide du logiciel israélien *Pegasus*. Le téléphone du chef du gouvernement, Pedro Sanchez, avait été victime d'espionnage. D'autres hauts fonctionnaires espagnols avaient été également affectés par cette infiltration. Ce rapport confirme ainsi les démentis présentés par les hauts responsables espagnols en novembre 2022 devant une commission du Parlement européen qui enquêtait sur l'utilisation du logiciel *Pegasus*. Le Maroc a été aussi exonéré de toute accusation par l'Audience nationale espagnole laquelle a décidé en juillet dernier de classer sans suite l'affaire *Pegasus* faute de preuve. Toutefois, deux pays ont été signalés par l'agence de contre-espionnage espagnole : la Chine et la Russie.

(Médi-1, le 23-03-2024)

Attentat de Moscou : les services de renseignement américains et britanniques auraient été informés du projet d'attentat...

Le président serbe, Aleksandar Vucic, a déclaré que les États-Unis et la Grande-Bretagne avaient été informés à l'avance de l'attaque armée contre la salle de concerts de la capitale russe, Moscou. C'est ce qui ressort de sa réaction à l'attaque terroriste qui a visé des civils à Moscou, lors de sa participation à une émission de télévision locale. Vucic a présenté ses condoléances au président Vladimir Poutine et au peuple russe. « C'est quelque chose que nous avons dit à maintes reprises, mais très peu de gens veulent l'entendre, très peu de gens veulent le croire et très peu de gens pensent à vérifier les faits » a-t-il ajouté. Et de poursuivre : « L'ambassade américaine à Moscou a appelé ses ressortissants, le 7 mars, à ne pas se rendre dans les centres commerciaux, et les Britanniques et d'autres ont fait de même. Cela signifie que leurs propres services de renseignement écoutaient certaines conversations, obtenaient des informations, et qu'ils savaient que cela se produirait » a déclaré le président serbe.

(La voix de la Turquie, le 23-03-2024)

... MILITAIRE ...

De nouveaux tirs de missiles balistiques nord-coréens en direction de la mer de l'Est...

La Corée du Nord a lancé ce matin, vers 7h44, deux missiles balistiques, et un troisième à 8h21, vers la mer de l'Est qui sépare les deux Corées et le Japon. C'est ce qu'a annoncé le ministère nippon de la Défense. Il a ajouté que les projectiles seraient tous tombés en dehors de sa Zone économique exclusive (EEZ). L'agence de presse de Kyoto et la chaîne de télévision publique *NHK* ont cité le ministère : les missiles tirés de l'ouest de la Corée du Nord ont parcouru 350 kilomètres en altitude maximale et 50 kilomètres en direction du nord-est. Le gouvernement japonais a alors créé une équipe dédiée à cette provocation au centre de gestion des crises affilié au Premier ministre. Son objectif : recueillir un maximum d'informations. Aucun dommage de quelque sorte qu'il soit n'a été signalé jusqu'à présent. Le Premier ministre, Fumio Kishida, a annoncé la détection de tirs nord-coréens lors de la Commission du budget de la Chambre des conseillers, tenue aujourd'hui. Il s'est ensuite engagé à fournir des renseignements précis à ses concitoyens le plus tôt possible et à assurer la sécurité des transports aérien et maritime. De son côté, l'état-major interarmées sud-coréen (JCS) a, lui aussi, annoncé ce matin que Pyongyang avait tiré plusieurs missiles balistiques vers la mer de l'Est depuis le

comté de Sangwon de la province de Hwanghae du Nord. Il s'agit du deuxième lancement de missiles balistiques de cette année, après celui du 14 janvier.

(KBS World Radio, le 18-03-2024)

La Corée du Nord aurait simulé un exercice d'artillerie ciblant tout le territoire sud-coréen...

Kim Jong-un a dirigé, lundi, un exercice d'artillerie ciblant tout le territoire sud-coréen. C'est ce qu'a rapporté aujourd'hui la *KCNA*. Selon l'agence de presse officielle du pays communiste, le dirigeant nord-coréen a supervisé hier cet entraînement de tirs dans l'ouest, en utilisant le système de roquettes à lancement multiple de 600mm. Et, en publiant une photo du leader avec un grand sourire, le média d'État a ajouté que ce dernier a été très satisfait de la puissance des projectiles et de l'exactitude de leur trajectoire. La nouvelle provocation militaire de Pyongyang est intervenue alors que Séoul et Washington ont terminé jeudi leur exercice annuel *Freedom Shield*. Le JCS, l'état-major interarmées sud-coréen, avait déclaré, hier matin, avoir détecté le lancement de plusieurs missiles balistiques à courte portée.

(KBS World Radio, le 19-03-2024)

Pyongyang annonce avoir testé avec succès un moteur à combustible solide destiné à un missile hypersonique...

La Corée du Nord affirme avoir mené avec succès un test au sol d'un moteur à combustible solide pour un nouveau type de missile hypersonique à portée intermédiaire. Le journal du Parti des travailleurs au pouvoir, le *Rodong Sinmun*, a rapporté mercredi que le test avait été effectué mardi sur l'aire de lancement de satellites de Sohae, dans le nord-ouest, en présence du dirigeant Kim Jong-un. Les photos montrent des flammes sortant de la tuyère d'un moteur accompagnées d'un grand volume de fumée blanche. Ce sont des caractéristiques typiques d'un moteur à combustible solide qui permet un lancement de missile plus rapide qu'un moteur à combustible liquide. Le journal cite M. Kim disant que la valeur stratégique militaire du système d'armes est considérée comme aussi importante que l'ICBM.

(Radio Japon international, le 20-03-2024)

Pyongyang de plus en plus autonome pour la fabrication de ses missiles balistiques selon des experts de l'ONU...

La Corée du Nord deviendrait de plus en plus autonome en ce qui concerne la production des équipements et des composants destinés à la fabrication de ses missiles balistiques. C'est ce qu'ont annoncé les experts du comité des sanctions contre la Corée du Nord du Conseil de sécurité des Nations unies dans leur rapport annuel publié mercredi. Selon ce dernier, des spécialistes externes ont indiqué que le pays communiste pourrait produire en masse des corps de missiles, notamment, en utilisant la technique de « flow-forming » pour façonner des composants avec des rouleaux rotatifs. De plus, le régime de Kim Jong-un aurait atteint une nouvelle phase de fabrication de composants en alliage pour les missiles, y compris la production de turbines utilisées dans les turbopompes. Le comité a également indiqué que le royaume ermite pourrait fabriquer des corps de missiles et des tracteurs-érecteurs-lanceurs (TEL), car il a en sa possession des équipements de formage et des moyens de soudage au gaz inerte de tungstène de haute technologie. Si ces révélations sont exactes, on pourrait penser que Pyongyang s'est doté d'une certaine capacité à résister au contrôle des exportations de biens à double usage militaire et civil. Ce dernier ayant été mis en place par la communauté internationale pour freiner son développement de missiles balistiques.

(KBS World Radio, le 22-03-2024)

En Bulgarie, des militaires étrangers participent à l'exercice militaire *Rhodopes-2024*...

Plus de 350 militaires de quatre pays participent à l'exercice militaire *Rhodopes-2024* dans la région de Smolian. Il s'agit de simuler des opérations de secours et survie en montagne. C'est la première fois qu'un tel exercice est organisé, comme indiqué par le lieutenant-colonel Stéphane Dimov du 101e régiment alpin de l'armée bulgare. En plus des militaires de Plovdiv, à la base de Kroumovo seront déployés des détachements de Slovénie, Croatie et Autriche. « Une des unités assurera les arrières et la défense des cols de montagne, les deux autres composées de Slovènes, Autrichiens et Croates seront à l'offensive. Les militaires camperont dans des bivouacs en plein air. Cet exercice est important pour la contribution bulgare aux structures de l'OTAN et à l'initiative de préparation d'opérations en montagne ».

(Radio Bulgaria, le 19-03-2024)

Une centaine de militaires bulgares en passe d'être déployés au Kosovo...

Ce 20 mars, à l'occasion d'une cérémonie à Yambol, un contingent militaire d'environ 100 soldats sera envoyé en mission pour rejoindre la Force pour le Kosovo de l'OTAN (KFOR). Formés auprès du 42e bataillon mécanisé de Yambol, les soldats du contingent ont reçu la note « prêts au combat », comme annoncé par le ministère de la Défense. L'adjoint du chef de la Défense, Mikhaïl Popov a remis au contingent une icône de Saint-Georges le Victorieux. La mission des militaires bulgares est pour six mois. « Le danger guette toujours, mais là où ils vont, il est plutôt faible. Il s'agit d'actions préventives de l'OTAN pour éviter une escalade de la tension. La situation est très instable et la moindre étincelle peut causer un grave incendie. Mais nos militaires sont très bien formés et je suis sûr que nous serons un partenaire à la hauteur » a déclaré le général.

(Radio Bulgaria, le 21-03-2024)

L'armée bulgare manque cruellement d'effectifs...

Selon le rapport sur l'état de la défense en 2023, des mesures d'urgence s'imposent pour former des réservistes en temps de paix. Le document a été validé par le gouvernement et déposé à l'Assemblée nationale. L'armée bulgare est en manque de 21% d'effectifs dont 26% d'officiers et 27% de marins. La réserve des volontaires n'est que de 16%. D'ici 15 ans, la Bulgarie ne comptera plus aucun réserviste, dit encore le rapport qui recommande l'ouverture d'un débat public en vue du retour du service militaire obligatoire. Une des raisons pour le déficit de militaires est la campagne de désinformation malsaine en rapport avec la guerre en Ukraine. « Pour une grande partie des jeunes gens devenir militaire est un métier dangereux, qui comporte des risques, supposant des privations, qui est exercé dans de mauvaises conditions et avec des équipements vétustes » ajoute le document. Un quart des candidats à l'armée sont recalés aux examens médicaux.

(Radio Bulgaria, le 22-03-2024)

Plus d'une trentaine d'avions de combat chinois détectés autour de Taïwan...

Le gouvernement taïwanais indique ce jeudi avoir détecté 32 avions de guerre chinois autour de Taïwan, le deuxième déploiement le plus important depuis le début de l'année. Le ministère de la Défense du territoire indique avoir également repéré cinq navires de guerre opérant autour de Taïwan au cours d'une période de 24 heures.

(La voix de l'Amérique, le 21-03-2024)

L'activité belliqueuse, agressive et dangereuse continue de la Chine préoccupe le commandant de l'US Indo-Pacific Command...

Le commandant de l'US Indo-Pacific Command s'est dit fortement préoccupé par les actions agressives répétées de Pékin contre les Philippines en mer de Chine méridionale qui, selon lui, font de la région un point chaud critique. John Aquilino s'exprimait mercredi à l'occasion d'une audience de la commission des services armés de la Chambre des Représentants. Il a déclaré que cette zone pourrait se retrouver dans une mauvaise situation. Ces propos interviennent après qu'un navire des garde-côtes chinois a tiré le 5 mars avec des canons à eau sur un bateau de ravitaillement philippin près du banc Second Thomas qui fait actuellement l'objet d'un litige. Quatre membres d'équipage philippins ont été blessés. Le commandant s'est dit préoccupé par l'activité belliqueuse, agressive et dangereuse continue de la Chine contre les alliés américains. Il a ajouté que si un marin ou un soldat philippin était tué, l'article 5 du Traité de défense mutuelle pourrait être invoqué. Il a expliqué qu'il en irait de son exigence et de sa responsabilité de fournir des options au secrétaire à la Défense, si cela devait se produire. La question devrait être discutée à l'occasion d'un sommet trilatéral entre le Japon, les États-Unis et les Philippines prévu le 11 avril à Washington.

(Radio Japon international, le 21-03-2024)

... L'ACTUALITÉ DES MARCHANDS D'ARMES ...

De nouveaux pays invités à se joindre à l'initiative tchèque d'achat de munitions d'artillerie pour l'Ukraine...

Le ministre tchèque des Affaires étrangères, Jan Lipavsky, souhaite inviter d'autres pays de l'UE à se joindre à l'initiative tchèque d'achat de munitions d'artillerie pour l'Ukraine. Lors de la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'UE, qui se tenait ce lundi à Bruxelles, il a également souhaité remercier les pays qui l'ont déjà fait. M. Lipavsky a déclaré aux journalistes que 18 pays avaient jusqu'à présent rejoint l'initiative, y compris des pays non membres de l'UE tels que le Canada et la Norvège.

L'approvisionnement en munitions est devenu un problème crucial pour l'Ukraine cet hiver et Kiev dépend fortement de l'aide militaire occidentale depuis le début de l'invasion russe en février 2022. Le conseiller tchèque à la Sécurité nationale, Tomas Pojar, a déclaré la semaine dernière à l'agence de presse tchèque que les premières livraisons devraient arriver en Ukraine au plus tard en juin.
(*Radio Prague international, le 18-03-2024*)

« Le Canada investit plus de 40 millions de dollars canadiens dans l'initiative tchèque pour l'achat de munitions de gros calibre pour l'Ukraine » a annoncé le ministre canadien de la Défense Bill Blair. Cette somme représente environ 27 millions d'euros. La Finlande a également confirmé en ce début de semaine un investissement de 30 millions d'euros dans cette initiative et fait ainsi partie de la vingtaine de pays membres et non membres de l'UE à participer à cet achat mutualisé d'obus organisé par Prague. « J'espère que cette initiative aura des conséquences concrètes sur le front » a indiqué le chef de la diplomatie tchèque, Jan Lipavsky.
(*Radio Prague international, le 20-03-2024*)

L'évolution de la situation dans la région contraint la Roumanie de moderniser et d'augmenter ses stocks d'armements et de munitions...

Membre de l'OTAN et de l'Union européenne, voisine de l'Ukraine envahie par les troupes russes et étroitement liée à la République de Moldova, où Moscou pratique ses techniques de guerre hybride, la Roumanie est obligée d'adapter continuellement sa sécurité politique, en fonction de l'évolution de la situation dans la région. Le Premier ministre roumain Marcel Ciolacu a assuré dimanche soir, dans une interview accordée à une chaîne de télévision privée de Bucarest, que la Roumanie ne risquait pas d'être attaquée par la Russie car elle est membre de l'OTAN et accueille des milliers de soldats alliés sur son territoire. D'un autre côté, dans un climat de sécurité aussi instable, Bucarest et ses alliés et partenaires sont contraints de moderniser et d'augmenter leurs stocks d'armements et de munitions. Le Premier ministre a annoncé que la Roumanie recevra 47 millions d'euros pour un projet réalisé par l'entreprise publique Romarm en collaboration avec l'Allemagne. Cela fait partie d'un financement accordé par la Commission européenne, qui a débloqué environ 513 millions d'euros pour les entreprises des États membres, afin d'augmenter la capacité de production de munitions. Ce sera l'usine la plus moderne de ce type en Roumanie a ajouté Ciolacu, précisant que l'investissement atteindra près de 400 millions d'euros. Depuis Bruxelles, le correspondant de *Radio Roumanie* a indiqué que le demi-milliard d'euros alloué par l'exécutif communautaire représentait une partie d'un cofinancement de 31 projets présentés par les entreprises des États membres, qui déboucheront sur un investissement total de 1,4 milliard d'euros. Le budget alloué au projet roumain est le plus important des 31 projets lauréats, aux côtés d'un autre projet porté par la France et la Suède. La tranche de 513 millions d'euros est la première d'un budget de deux milliards qui sera alloué à l'augmentation de la production de munitions dans le but de renforcer l'industrie dans ce domaine. Les premiers financements couvrent plusieurs domaines de production, à savoir les explosifs et poudres pour munitions, ainsi que les projets de production d'artillerie et de missiles. Selon les représentants de la Commission, fin 2024, la production européenne d'armement atteindra une capacité annuelle d'un million de projectiles de calibre 155, une capacité qui devrait doubler d'ici fin 2025. La production supplémentaire fournirait à l'Ukraine davantage d'obus pour se défendre contre la Russie, et permettrait aux États membres de reconstituer leurs stocks épuisés après avoir fourni Kiev en armes et munitions. En parallèle, la Commission européenne recommande aux États membres de procéder à des achats communs plus importants afin de donner une visibilité à moyen et long terme à l'industrie de l'armement sur le continent.

(*Radio Roumanie internationale, le 18-03-2024*)

Slovaquie et UE négocient le montant du dédommagement prévu pour le don de Mig-29 à l'Ukraine...

Le ministère slovaque de la Défense n'a pas exclu que la Slovaquie soit moins remboursée que prévu par la Facilité européenne pour la paix (FEP) quant aux avions de combat Mig-29 et le système *Kub* offerts à l'Ukraine. Le ministère a donc confirmé les propos du ministre des Affaires étrangères Juraj Blahar exprimés à l'issue de la session du Conseil des Affaires étrangères de l'Union européenne (UE) qui s'est tenue lundi dernier à Bruxelles : « La nouvelle direction du ministère des Affaires étrangères de la République slovaque met tout en œuvre pour que le taux de remboursement soit le plus élevé possible ». Selon le ministère, pour le paquet d'aide, qui comprenait des avions de chasse Mig-29 et

une partie du système *Kub*, l'Union européenne a reconnu à la Slovaquie le coût total de 460 millions d'euros. Les conditions et le montant du remboursement font encore l'objet de négociations. La Slovaquie a déclaré un total de 671 millions d'euros d'assistance à l'Ukraine à la Facilité européenne pour la paix. Jusqu'à présent, 82,1 millions d'euros lui ont été remboursés. Le don de 13 avions de combat Mig-29 et d'une partie du système de défense aérienne *Kub*, sous la forme d'un accord intergouvernemental entre la Slovaquie et l'Ukraine, a été approuvé par le gouvernement d'Eduard Heger en mars 2023.

(Radio Slovakia International, le 22-03-2024)

À Ramstein, le ministre allemand de la Défense annonce la mise sur pied d'un nouveau programme d'aide à l'Ukraine...

Le ministre allemand de la Défense Boris Pistorius annonce une aide allemande supplémentaire à l'Ukraine. « En cette réunion de Ramstein, nous avons mis sur pied un programme d'aide d'une valeur de près d'un demi-milliard d'euros. Cette aide comprend 10 000 munitions provenant des stocks de nos forces armées. La livraison commencera dans les plus brefs délais. En outre, nous prenons en charge le coût de 180 000 munitions provenant de l'initiative tchèque. Cette livraison se fera progressivement à partir de l'été ».

(Deutsche Welle, le 19-03-2024)

Du retard prévu pour la livraison à Taïwan de quatre drones *Sky Guardian*...

Des médias étrangers ont récemment révélé que Taïwan envisageait de commander quatre drones MQ-9B supplémentaires. L'agence de presse taïwanaise *CNA* s'est informée auprès d'un porte-parole de l'armée de l'air américaine qui a affirmé qu'il s'agissait en réalité d'une commande de quatre *Sky Guardian* de fabrication américaine déjà approuvée par le gouvernement américain en novembre 2020. Cette source non identifiée a par ailleurs précisé que la livraison aurait lieu plutôt en 2026 et 2027, alors que le contrat l'avait prévue pour mai 2025 au plus tard. Les drones en question sont produits par General Atomics Aeronautical Systems Inc., entreprise basée en Californie, et coûteront au total 467 millions de dollars américains, les deux systèmes de contrôle au sol compris. Selon des analystes militaires, le MQ-9B peut essentiellement servir comme appareil de reconnaissance et éventuellement comme drone de combat du fait qu'il peut être armé. L'atout du MQ-9B est qu'il peut voler jusqu'à 15 000 mètres d'altitude et dispose d'un rayon d'action plus étendu, soit 1 850 kilomètres. Ces drones doivent permettre de réduire les sorties trop fréquentes des chasseurs taïwanais déployés pour intercepter les avions militaires chinois pénétrant dans la Zone d'identification de défense aérienne de Taïwan. Selon Eric Gomez, du *Think Tank* américain Cato Institute, la faiblesse du MQ-9B relève du fait qu'il n'est pas furtif, donc plus exposé aux radars de reconnaissance, d'autant plus que sa taille est relativement importante.

(Radio Taïwan international, le 20-03-2024)

L'Australie annonce rejoindre une coalition visant à fournir des drones à l'Ukraine...

Le Royaume-Uni et l'Australie ont signé un nouvel accord de défense à Canberra aujourd'hui ouvrant l'envoi mutuel de troupes et qui doit relancer leur alliance avec les États-Unis sur des sous-marins à propulsion nucléaire. L'Australie a également indiqué rejoindre une coalition avec le Royaume-Uni et la Lettonie qui vise à fournir des drones pour l'effort de guerre ukrainien.

(La voix de l'Amérique, le 21-03-2024)

Des équipements militaires et des munitions seront produits sur le sol ukrainien par le groupe franco-allemand KNDS...

Le groupe d'armement franco-allemand KNDS, qui fabrique notamment des chars, va produire des équipements militaires et des munitions sur le sol ukrainien. C'est l'annonce faite ce vendredi par les ministres de la Défense des deux pays à l'issue d'une rencontre à Berlin. Les ministres allemand et français de la Défense ont aussi annoncé un accord sur le projet commun du char du futur MGCS, un projet lancé depuis 2017.

(Deutsche Welle, le 23-03-2024)

Toutes les informations de Renseignor et plus encore
sur notre canal Telegram <https://t.me/renseignor>



Les cyberattaques permettraient de financer 40% du développement des armes de destruction massive de la Corée du Nord...

Le groupe d'experts du Comité de suivi des sanctions de l'ONU imposées à la Corée du Nord a publié, hier son rapport semestriel. C'est un compte rendu faisant état de l'application par la communauté internationale des mesures punitives du Conseil de sécurité contre le pays communiste. Dans ce document est expliqué que les hackers liés au régime de Kim Jong-un continuent le vol d'actifs de cryptomonnaies. L'argent gagné grâce à des cyberattaques représente la moitié de l'ensemble de ses recettes en devises étrangères et finance à 40% le développement de ses armes de destruction massive. En ce qui concerne la raison pour laquelle le Nord poursuit les cybermenaces ciblant principalement ces monnaies virtuelles, les experts onusiens ont estimé que cette activité lui permet de contourner les sanctions internationales. Toujours selon le rapport, entre 2017 et 2023, le royaume ermite aurait orchestré 58 cyberattaques contre des entreprises de cryptomonnaie. Ce qui lui aurait rapporté près de trois milliards de dollars. Une enquête est en cours quant à son implication.

(KBS World Radio, le 21-03-2024)

Les hackers d'Anonymous annoncent avoir dérobé des données provenant du réacteur nucléaire israélien de Dimona...

Un collectif de cyberactivistes, connu sous le nom de *Anonymous*, dit avoir réussi à s'emparer des informations provenant du réacteur nucléaire israélien de Dimona, après avoir piraté son système informatique, rapportent des médias israéliens. Les hackers auraient, d'après leurs déclarations, dérobé des données constituées d'emails, de présentations (sous forme pdf, excel, word), sans dévoiler toutefois la nature exacte des éléments subtilisés. Les autorités israéliennes n'ont pas réagi à ces informations difficiles à vérifier pour le moment. Néanmoins, pour *Anonymous* cette action participe au soutien aux Palestiniens. « Nous avons ciblé certains serveurs des organisations nucléaires du régime tueur d'enfants. Au cours de cette opération, tout en effaçant et en détruisant les données, nous en avons sauvegardé une partie, soit 7 Go de données que nous divulguerons au monde entier » a déclaré le collectif. « Nos opérations ne s'arrêteront pas et se poursuivront jusqu'à la fin du régime tueur d'enfants » concluent les cyberactivistes.

(La voix de la Turquie, le 21-03-2024)



Renseignor est une lettre hebdomadaire publiée
en partenariat avec le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R)

Directeur de la publication, directeur de la rédaction : Alain Charret – direction@renseignor.com
Comité de rédaction : Julia Charret, Éric Denécé, Yves-Marie Peyry – redaction@renseignor.com



Créé en 2000, le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R) est un Think Tank indépendant spécialisé sur l'étude du renseignement et de la sécurité internationale qui a pour objectifs :

- le développement de la recherche académique et des publications consacrées au renseignement et à la sécurité internationale,
- l'apport d'expertise aux parties prenantes, aux politiques (décideurs, administration, parlementaires, médias, etc.),
- la démystification du renseignement et l'explication de son rôle auprès du grand public.

Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R)
12/14 rond-point des Champs Élysées - 75008 Paris - 01 53 53 15 30
www.cf2r.org